



## #OpiniónCoparmex

**Carlos Villaseñor Franco**

Vicepresidente nacional de Finanzas de la Coparmex

## Con la salud no se juega, Presidente

El mismo *modus operandi*, diferente historia. Otra obra pública costosa, apresurada y opaca, un megaproyecto con la firma que ha distinguido a la actual administración federal desde su inicio, toca el turno a: la Superfarmacia nacional. Una promesa que suena y se lee a un plan sin estructura técnica, que, en esencia, no resuelve el desabasto de medicamentos que se vive desde que inició la actual administración y que, en la práctica, costará a las y los mexicanos alrededor de dos mil millones de pesos.

Me gustaría pensar que no es de carácter electorero porque con la salud no se juega, Presidente. Pero, al igual que con otros proyectos, este tampoco cuenta con un plan de negocios claro y transparente ni tampoco técnico. También es raro que no se haya plasmado en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) si ya era una “estrategia” bien pensada y analizada para almacenar y distribuir todas las medicinas del mundo; supongo que se les pasó. Quizá lo anterior responde al crecimiento adicional reflejado en el PEF para la compra de medicamentos, no paramétrico al incremento de derechohabientes. No lo sabemos.

Sin embargo, abatir el problema del desabasto con un

megaalmacén levanta la pregunta de si en verdad es la solución en costo y operación; tan sólo pensemos en lo que implica la construcción, pues, como tal, será una inversión jugosa. Y por qué un modelo así, centralizado. Si ésta fuera una propuesta bien planeada, no se la pensarían tanto en compartirnos a las y los mexicanos la gran estrategia, entonces por qué nuevamente los vemos titubeantes ante las preguntas de los ¿cómo?

No me gusta el pesimismo y tampoco la burla, pero lejos estamos de tener el sistema de salud de Dinamarca y, a cinco años de gestión federal, no veo posible que, en menos de un año, quede instaurado un sistema siquiera parecido. La población con la necesidad de cubrir sus servicios de salud es un blanco doloso para muchos aspirantes a ocupar un cargo público; ojalá esté equivocado y en diciembre de este año o en enero del próximo, fechas que ha citado el presidente de la República, **Andrés Manuel López Obrador**, estemos gozando de una logística efectiva para la distribución de medicinas.

En fin, las medicinas hacen falta para cubrir los múltiples tratamientos de las personas que sufren enfermedades, así que estaremos atentos a que en un mes estemos presenciando la inauguración de almacenes “grandes y techados”, como lo dijo **López Obrador**, pero no sólo eso, sino que cuenten con aquellos medicamentos que propicien la salud y calidad de vida de todas y todos.